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Herrn Stadtrat 

Tristan Drechsel 

 

 

 

über Büro Stadtratsangelegenheiten 

 

 

 

Oberbürgermeisterin 
 

 

 

Es schreibt Ihnen: Dr. Pia Findeiß 

Sitz: Hauptmarkt 1 

Telefon: 0375 831800 

Telefax: 0375 831818 

Email: buerodesob@zwickau.de* 

 

Ihre Nachricht vom :  

Geschäftszeichen:  

(bitte bei Antwort angeben) 

 

 

 

 

Zwickau,  

 

 

OB-Anfrage aus der Sitzung des Wirtschafts-, Umwelt- und Stadtentwicklungs-

ausschusses am 11.9.2019 

 

 

StR Drechsel möchte wissen, wann die Fertigstellung der Willkommensstelen erfolgt und 

wann die geplante Beleuchtung der Stelen aktiviert wird. Außerdem interessieren ihn die 

Gesamtkosten dieser Maßnahme. 

 

Es wird eine schriftliche Beantwortung zugesichert. 

 
 

Sehr geehrter Herr Stadtrat Drechsel, 

 

die Abnahme der Gesamtleistung gemäß §12 VOB/B fand nach erfolgter Aufstellung der 

Willkommensstelen bereits am 6.6.2019 statt. Lediglich ein Standort (Äußere Dresdner 

Straße) ist noch offen. Hier erfolgt die Aufstellung in Abhängigkeit des Abschlusses der 

Baumaßnahme Radwegebau.  

 

Zur erfolgten Beschlusslage im Zusammenhang mit dem Projekt „Willkommenskonzept 

Stadt Zwickau – Installation von Willkommensstelen an stark frequentierten Ortseingangs-

bereichen“ zitierte ich bereits in der schriftlichen Beantwortung Ihrer OB-Anfrage der 

Sitzung des Finanzausschusses am 4.12.2018 auszugsweise aus der am 24.4.2014 dem 

Stadtrat vorgelegten und zur Kenntnis genommenen Informationsvorlage IV/020/2014.  

 

Nach der darin enthaltenen überschläglichen Kostenschätzung beläuft sich der 

ursprünglich veranschlagte Gesamtkostenrahmen auf ca. 130.000 €. 

 

In der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 4.9.2017 erfolgte mit BV/184/2017 

die Vergabe der notwendigen Planungsleistungen. In dieser Beschlussvorlage wird auf die 

unter Leitung des Büros Wirtschaftsförderung mit den fachlich berührten Fachämtern und 

extern davon betroffenen Einrichtungen stattgefundenen gemeinsamen Abstimmungen 

verwiesen. Im Ergebnis dieser verständigte man sich auf die aktuell zur Ausführung 

gekommene Vorzugsvariante und in Anlehnung an die Eignung der jetzigen 

Ortseingangsschilderstandorte auf die geplanten Standorte.  



 

 

 

In gegenseitiger Abstimmung und nicht zur Ausführung kam die jeweilige Beleuchtung der 

Willkommensstelen. Bereits im Vorfeld mussten die ursprünglich angedachten Bodenstrah-

ler aufgrund der durch sie entstehenden Blendwirkung auf Empfehlung unseres Tiefbau-

amtes verworfen werden und auf Aufsatzleuchten ausgewichen werden. Nichtsdestotrotz 

standen die hierfür veranschlagten Kosten in keinem Verhältnis zur erzielbaren Nutzung. 

Die notwendigen Kabelverlegungen hätten sehr kostenintensive Tiefbaumaßnahmen, z. T. 

infolge notwendiger Durchörterungen von Straßen, erfordert. Nicht außer Acht gelassen 

werden konnte auch die bereits vorhandene Straßenbeleuchtung in der Nähe der 

Standorte. Bei einer Grundausleuchtung durch diese hätte eine weitere Beleuchtung 

keinen Sinn gemacht. Die Überlegungen hinsichtlich solarbetriebener Leuchten mussten 

verworfen werden, da die erforderliche Lichtmenge für eine 4 Meter hohe Stele nicht 

ausreichend mit Solarstrom erzeugt werden kann.  

 

Die für das Projekt verausgabten Gesamtkosten belaufen sich auf  89.492,08 €. 

 

Ich gehe davon aus, Ihre im Zusammenhang mit den Willkommensstelen aufgeworfenen 

Fragestellungen nunmehr hinreichend beantwortet zu haben. Mein Wunsch ist, dass Sie 

mit mir das sowohl von Besuchenden als auch Einheimischen der Stadt Zwickau geäußerte 

überaus positive Feedback und die Freude über die Willkommensstelen teilen können. Hof-

fen wir, dass mit dem rückseitigen Gruß auf den Stelen „Auf Wiedersehen“ viele unserem 

Wunsch folgen und recht bald wieder in Zwickau „Herzlich willkommen“ geheißen werden 

können. 

 

Freundliche Grüße 

 

 

Dr. Pia Findeiß 

Oberbürgermeisterin 
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